
8月定例教育委員会議事録 

 

１ 開催日   令和４年 8月 17日（水） 

 

２ 会 場   第２委員会室（本庁舎７階） 

 

３ 開 会   午後３時 30分 

 

４  出席委員    羽田明夫教育長 

山竹葉子委員（職務代理者） 

河江富男委員 

増田紀子委員 

増田徹哉委員 

 

５ 会議出席者 渡辺晃子 教育委員会事務局長 

        織原由香利 こども未来部長 

        増井太郎 教育総務課長 

        池田純也 学校教育課長 

        小長谷恭彦 教育センター所長 

        杉山佳丈 家庭・子ども支援課長 

        石上睦晃 学校給食課長 

        小池善栄 図書課長 

        川村仁 保育・幼稚園課長 

        書記 進藤敬 教育総務課総務担当主幹 

 

６ 議 事   別紙のとおり 
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羽田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺教育委員会

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

織原こども未来

部長 

 

 

 

 

羽田教育長 

 

【午後３時 30分開会】 

皆さん、こんにちは。 

８月の定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございます。新型

コロナウイルスの感染状況は増加傾向にありますが、このような状況にあ

っても、子どもたちの催し物については、ゼロにはしないように配慮をし

て実施しているところです。 

それでは、本日の議事録署名人は河江委員と増田徹哉委員となりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 議事に入ります。議第６号 令和４年度教育費９月補正予算について、

説明をお願いします。 

 

（事前配付資料により説明） 

（説明概要） 

教育費全体の予算でありますが、６千 229万４千円の増額をしようとす

るものです。私からは、教育委員会事務局所管分の説明をいたします。  

まず、教育総務費 学校教育指導費 小中学校教育ＩＣＴ環境整備事業

費（コロナ克服経済対策）２千 850万７千円の増額は、児童生徒のＧＩＧ

Ａ端末の利活用を促進するために、職員室及びすでに設置されている学校

を除いた体育館に、Wi-Fi のアクセスポイント 41 箇所を増設しようとす

るものです。中学校管理費 中学校校舎等整備工事費２百 88万２千円の

増額は、焼津中学校作業室の空調設備が故障したため、改修しようとする

ものです。次に、保健体育費 学校給食費 学校給食食材費２千 684万１

千円の増額は、物価高騰による学校給食費における賄材料費の負担増を軽

減しようとするものです。次に、社会教育費 図書館費 大井川図書館環

境整備事業費（コロナ克服経済対策）331万 1千円の増額は、大井川図書

館のトイレを洋式化しようとするものです。なお、小中学校教育ＩＣＴ環

境整備事業費、学校給食食材費、大井川図書館環境整備事業費につきまし

ては、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、実施

しようとするものです。 

 

こども未来部所管分です。幼稚園費 幼児教育施設緊急支援事業費（総

合緊急対策）75 万３千円の増額は、物価高騰により４月に値上げをした

公立幼稚園の給食費について、保護者の負担軽減のため、新型コロナウイ

ルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、給食費１食あたり 20円の

値上げ分を要求しようとするものです。 

 

説明が終わりました。御意見・御質問のある委員は、発言をお願いしま

す。 
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増田紀子委員 

 

 

 

渡辺教育委員会

事務局長 

 

 

石上学校給食課

長 

 

 

 

増田紀子委員 

 

 

 

羽田教育長 

 

 

委員全員 

 

羽田教育長 

 

 

 

杉山家庭・子ど

も支援課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食費について、物価高騰分をどのようなかたちで試算されたか、

また、今後このような状況が続いた場合、保護者へ負担を求めることにつ

いて検討しているか教えていただきたいと思います。 

 

物価高騰分について、県や近隣市町の状況をふまえて、10 パーセント

のアップを見込みました。今後、保護者に負担を求めていくことについて

は、現在のところ想定していません。 

 

今回の補正予算は、本年 12月分から来年３月分までの賄材料費負担を

軽減しようとするものです。今後については、他市の状況等をふまえて検

討していくこととなります。なお、県には、物価高騰への対応について要

望をしているところです。 

 

子どもたちにとって、給食の時間は、栄養面はもちろん、大事な時間だ

と思います。保護者の負担増については、いずれ検討していかなければな

らないと考えます。 

 

それでは、お諮りします。議第６号 令和４年度教育費９月補正予算に

ついて、承認することとしてよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

それでは、承認とさせていただきます。 

次に、報告事項１番 いじめ問題への対応について、家庭・子ども支援

課長より説明をお願いします。 

 

（当日配付資料により説明） 

（説明概要） 

小学校の状況でありますが、７月の新たないじめの認知件数は 28件で、

前月と同程度の発生件数でありました。その内容は、「悪口を言われた」、

「冷房のスイッチを切ったことに腹を立て叩いた」、「文房具を隠された」

などがありましたが、担任から丁寧に指導しております。また、現在の状

況について、いじめ解消の要件が、「少なくとも３か月間はいじめに係る

行為が止んでいる」、「いじめを受けた子どもが心身に苦痛を感じていな

い」の２つを満たすこととされており、これまで、①解消欄に件数の記載

がありませんでしたが、今申し上げた要件を満たすことができることか

ら、４月の認知件数 21件のうち、20件は解消となっております。 

中学校の新たないじめの認知件数は 27件と、先月の 14件よりも増加し
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羽田教育長 

 

 

 

 

 

 

池田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ております。内容としては、「悪口を言われた」、「ボールをぶつけられた」、

「インスタでの誹謗中傷」などがありましたが、解消に向けて丁寧に取り

組んでおります。また、現在の状況では、４月の認知件数 12件のうち、

11件は解消となっております。 

次に、口頭での報告となりますが、２件の中学２年生のいじめ重大事態

の被害生徒の様子についてであります。１人目の、週１回、放課後に担任

との面談と、家庭・子ども支援課での学習支援などを継続して行っている

生徒についてでありますが、「あゆみ」が支援をしている他の中学校の生

徒との、絵手紙を通した新たな交流も生まれるなど、良い傾向がみられて

おります。２人目の生徒ですが、７月は２日間登校するほか、適応指導教

室にも２日間通えております。今後も、支援を継続してまいります。 

 

 説明が終わりました。御意見・御質問のある委員は、発言をお願いしま

す。 

 （質疑なし） 

 

 次に、２番 最近の小中学校の状況について、学校教育課長、家庭・子

ども支援課長より説明をお願いします。 

 

（当日配付資料により説明） 

（説明概要） 

 部活動の状況について、本年度は、コロナ禍の影響から、一部の競技で

は応援等に制限を設け、６月 11 日の野球、サッカー、ソフトテニスを皮

切りに志太榛原支部大会が実施されました。志太榛原支部団体戦におい

て、男子バレー、女子バレー、男子卓球、女子卓球で大井川中学校が優勝、 

男子柔道で豊田中学校が優勝しました。また、個人戦では、女子卓球で大

井川中学校の青野選手、男子柔道では、豊田中学校の仁井選手、青木選手

が優勝しました。県大会団体戦においては、大井川中学校女子バレーが優

勝し、東海大会では惜しくも３位決定戦で敗れましたが、すばらしい力を

発揮しました。個人戦では、相撲で豊田中学校の安岡選手が準優勝し、東

海大会第３位で全国大会出場を果たしました。女子バトミントンでは、大

村中学校天野選手が優勝し、東海大会で３位となりました。水泳では焼津

中学校の小長谷選手が 400メートル自由形で第３位となり、東海大会で５

位となりました。陸上では、大富中学校の粳田選手が 200メートルで東海

大会標準記録を突破し、東海大会へ出場しました。また、大井川中学校の

鈴木選手が女子砲丸投げで５位となり、東海大会出場を果たしました。本

年度も昨年度に引き続き、これまでの練習の成果を発揮することができた

と思います。 
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杉山家庭・子ど

も支援課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田教育長 

 

 

河江委員 

 

池田学校教育課

長 

 

 

次に、夏季休業後の学校の登校開始日についてです。小学校は８月 24

日の焼津東小学校、東益津小学校から始まり、夏季休業入りが 1週間ほど

遅かった焼津西小学校が９月１日からの開始を予定しています。中学校

は、８月 25日に５校が開始し、和田中が８月 31日開始の予定です。 

 次に、学校行事についてです。体育大会については、春に実施していな

い焼津南小学校が 10月 20日の実施を予定しています。中学校については、

和田中学校と大井川中学校が春に実施しているため、７校が今後実施予定

です。文化発表会については、９月中旬から 11月上旬にかけて計画して

います。10月 28日に実施予定の港中学校は、本年度創立 50周年を迎え、

午前に文化発表会、午後に校内行事として 50 周年記念行事を計画してお

ります。 

 

７月の生徒指導関係でありますが、まず、不登校については、小学生は

63 人、中学生は 131 人で、昨年度と比べ増加しております。現在、夏季

休業期間中でありますが、各学校では配慮を要する児童生徒に対して、家

庭訪問や学校での面談などでつながりを保ち、休業明けに円滑なスタート

が切れるように支援を継続して行っています。次に問題行動であります

が、小学校は 20件、中学校は 41件の報告があり、小学校では、生徒間暴

力が６件、その他粗暴が８件、などがありました。中学校では、生徒間暴

力が９件、授業放棄が８件、その他粗暴、暴言を吐いたり、机を蹴ったり

するなどが 13 件ありました。次に交通事故については、中学生で２件あ

りました。２件とも自転車での自動車との接触事故でありました。夏季休

業前に、児童生徒に対して「ヘルメットの着用」、「早めの自転車のライト

点灯」、「交差点での一旦停止」について、注意喚起を行っております。最

後に不審者についてでありますが、１件報告があり、小学５年の女児が休

日に、自宅近くで男から体を触られた事案があり、保護者が警察に通報し

ております。面談などを通じて、夏休みの安全確保について保護者に呼び

掛けております。 

 

説明が終わりました。御意見・御質問のある委員は、発言をお願いしま

す。 

 

 文化発表会は、どのようなかたちで実施されていますか。 

 

学校によって様々ですが、自校の体育館や文化会館などで開催していま

す。ステージにおいては、合唱や吹奏楽部の発表、展示部門では、美術部、

家庭部の作品、美術や書写、総合的な学習の授業の作品などを展示してい

ます。 
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河江委員 

 

池田学校教育課

長 

 

羽田教育長 

 

 

増田徹哉委員 

 

 

杉山家庭・子ど

も支援課長 

 

羽田教育長 

 

 

 

小池図書課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田教育長 

 

 

 

 

保護者が見に行くこともできますか。 

 

見に行くことは可能です。 

 

 

新型コロナウイルス感染症の影響で、縮小したり、時間制限をしたりし

て開催するなどの対応もあるかと思います。 

 

「いじめ問題の対応」と「最近の小中学校の状況」について、全体の傾

向をつかむために、可能であれば学校ごとの集計ができないでしょうか。 

 

傾向をつかむという御要望に応えられるような資料について、検討をさ

せていただきます。 

 

次に、３番焼津南ロータリークラブ様から外国語の絵本寄贈～子どもの

本贈呈式開催～及び４番蔵書点検に伴う休館について、図書課長より説明

をお願いします。 

 

（事前配付資料により説明） 

（説明概要） 

 焼津南ロータリークラブ様から、焼津市立図書館２館、公民館図書室、

ターントクルこども館に対し、絵本を中心に、外国語の子どもの本 141

冊の寄贈があり、８月９日（火）にターントクルこども館で贈呈式を開催

しました。この寄贈は、焼津南ロータリークラブの本年度の活動テーマで

ある「笑顔から始まる 奉仕の心」に基づく活動の一環として寄贈いただ

いたものです。寄贈いただいた子どもの本は、市民への貸出で活用させて

いただきます。 

 次に蔵書点検に伴う休館についてです。９月 26日（月）から 10月４日

（火）まで、大井川図書館で所蔵している約 14万６千点の資料の点検や

修理などを行うために休館をします。また、併せて、大井川図書館高所照

明ＬＥＤ化工事を行います。この期間の資料返却はブックポストを利用し

ていただきます。 

 

説明が終わりました。 

御意見・御質問のある委員は、発言をお願いします。 

 

（質疑なし） 
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羽田教育長 

次に議事日程にはありませんが、先月７月 27 日に河江委員が、学長と

して参加された「少年の船」についてご報告をいただきたいと思います。 

 

今回も昨年同様、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により日帰りで

実施されました。本年度は、全中学校から参加があり、女性の参加者も多

くありました。天候がよかったのですが、思ったより船酔いをする生徒が

多くて、33名中 10名がお昼ご飯を食べられませんでしたが、これも経験

ではないかと思います。洋上研修では、ロープの結ぶ方を教わったり、操

舵体験などを行いました。釣りに関しては、昨年度よりも釣果がありまし

た。未知のことを体験することは、今後いろいろな意味で将来に活きるこ

とだと思います。 

 

ありがとうございました。それでは、以上で議事はすべて終了しました。

全体を通しまして、何かありましたらお願いします。 

 

先日、静岡新聞に学校施設の点検に関する記事が載っていました。学校

では、月１回以上安全点検の日を設けて対応していると思いますが、目視

のみのものもあるかと思います。以前、校長会において、危険個所の情報

交換をし、各学校の点検方法等を見直したことがあります。今以上に各学

校の点検の精度を高めるために、教育委員会としては、具体的な事例を多

く持っていると思いますので、そのような事例や情報を学校に示していた

だければと思います。 

 

ありがとうございました。次回の開催予定は、９月 28日（水）午後２

時 30分から会議室７Aで行います。 

    【午後４時 45分閉会】 
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